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Öffentlicher Teil der Niederschrift 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung 

des Ausschusses für Infrastruktur, Liegenschaften, Tourismus, 
Umwelt und Soziales der Stadt Bad Sobernheim  

vom 25.4.2022 
 
Sitzungsort: im großen Sitzungssaal der Verbandsgemeinde Nahe-Glan, Marktplatz 11, 

55566 Bad Sobernheim 
 
Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 19:30 Uhr 

 
Anwesend: Anwesend: Es fehlen: 

Vorsitz: 
Kohrs, Volker 
 
Mitglieder: 
Scheidtweiler, Petra 
Kistner, Achim 
Voigt, Claudia 
Dr. Baumgartl-Simons, 
Christiane 
 
 
Teilnehmer ohne 
Stimmrecht: 
Corazolla, Dominique 
Hügle, Andrea 
 

Schriftführung: 
Barth, Cathrin 
 
Verwaltung: 
 
Presse: 
Wilhelm Meyer, ÖA 
Zuhörer/Gäste: 
IB: Gorr, Waldemar  
(Nur Ortstermin) 
IB: Engbarth, Tim  
(Nur Ortstermin) 
IB: Wagner, Aline 
IB: Giusto, Nadine 
Wohnbaugesellschaft: 
Schmidt, Gerhard 
(Nur Ortstermin) 

Baiker, Karola 
Härter, Sabine 
Mann, Martin 
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Tagesordnung: 

- öffentlich - 
 
1. Jahresbericht IB - Ortstermin im Haus "Bernardi" 

 
2. Netzwerk "Für Vielfalt"  

 
3. Baumschnitt bei Photovoltaikanlagen 

 
4. Mitteilungen und Anfragen 
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Zur heutigen öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Infrastruktur, Liegenschaften, 
Tourismus, Umwelt und Soziales der Stadt Bad Sobernheim war mit Schreiben vom 
14.04.2022 unter Bekanntgabe der Tagesordnung form- und fristgerecht eingeladen 
worden. Die Veröffentlichung erfolgte im Amtsblatt Nr. 16 vom 21.04.2022. 
 
Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Der Vorsitzende bittet um die Aufnahme eines weiteren Tagesordnungspunkt 
„Baumschnitt bei Photovoltaikanlagen“ als TOP 3. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
Sodann wird Folgendes beraten und beschlossen: 
 
 
- Öffentlicher Teil - 
 

 
Tagesordnungspunkt 1 
Jahresbericht IB - Ortstermin im Haus "Bernardi" 
 
Der Vorsitzende berichtet, dass das letzte Treffen vor drei Jahren stattfand. In dieser 
Zeit wurde u. a. der Balkon entfernt und 2 Notausstiege geschaffen. 
Die Außenwände sollen neu gestaltet werden. Evtl. soll hier mit den Jugendlichen 
zusammen ein Comic aufgemalt werden.  
Die Mitglieder besichtigen die Räumlichkeiten des IB, Haus „Bernardi“. 
 
Nach Beendigung des Ortstermins wird die Sitzung im großen Sitzungssaal der 
Verbandsgemeinde Nahe-Glan weitergeführt. 
 
Frau Guisto stellt den Jahresbericht des Jugendhauses der Stadt Bad Sobernheim 
vor. 
Die Skaterbahn wird gut genutzt. Es wurden dort eine Bank und Mülleimer 
aufgestellt. Es soll noch eine Möglichkeit geschaffen werden, um die Besen etc. 
unterstellen zu können.  
 
Es kommt die Frage nach der Finanzierung des Jugendhauses auf. 
Frau Guisto teilt mit, dass dieses über einen Zuschuss der Kreisverwaltung, einen 
festen Topf der Stadt Bad Sobernheim und der Integrationspauschale finanziert wird. 
Außerdem nutzt sie sämtliche Möglichkeiten, um aus verschiedenen Töpfen Geld für 
Projekte zu bekommen. 
Ein großes Problem ist, dass die Personal- und Unterhaltskosten stetig steigen.   

 
Tagesordnungspunkt 2 
Netzwerk "Für Vielfalt"  
 
Es wurde eine Sozialraumanalyse durchgeführt. Daran haben 227 Personen im Alter 
von 9 -19 Jahren aus der Disibod-Realschule plus und des Emanuel-Felke-
Gymnasiums teilgenommen. 
Frau Wagner erläutert die Ergebnispräsentation. 
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Als nächste Aktion sollen gegenüber des Hauses „Bernardi“ Hochbeete am Parkplatz 
aufgestellt werden. Diese werden von den Jugendlichen aus Paletten gebaut und 
bepflanzt. 
An der ehemaligen Skaterbahn soll der Basketballkorb aufgebaut werden. 
 
   

 
Tagesordnungspunkt 3 
Baumschnitt bei Photovoltaikanlagen 
 
Der Vorsitzende gibt die Anfrage weiter, ob die Bäume der Stadt geschnitten, bzw. 
gefällt werden sollen, damit kein Schatten auf private Photovoltaikanlagen fällt. 
Die Mitglieder möchten sich mit der Thematik befassen. 
Der Vorsitzende erstellt für die nächste Sitzung eine Beschlussvorlage. 
 
   

 
Tagesordnungspunkt 4 
Mitteilungen und Anfragen 
 
Es liegen keine Mitteilungen und Anfragen vor. 
 
Die nächste Sitzung soll im Freizeitpark stattfinden. 
  
 
 
Da keine weiteren Anfragen und Mitteilungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die 
Sitzung. 
 
 
 
Der Vorsitzende: Schriftführer: 
  

Volker Kohrs Cathrin Barth 
  
 


